sociétés scandinaves, se sont rendus dans les pays d'Europe du Nord qui, en retour, envoyèrent nombre de leurs représentants distingués au Canada.

Le Danemark, l'Islande et la Norvège sont, tout comme le Canada, membres de l'OTAN, alors que la Finlande et la Suède poursuivent, en affaires étrangères, une politique de neutralité; mais il n'en existe pas moins une collaboration étroite entre le Canada et l'ensemble de ces pays, en ce qui concerne la gestion et la protection des ressources du Nord, tant sur le

plan international que régional.

En vue de l'extension du commerce avec les pays nordiques, une mission économique canadienne formée de personnalités importantes s'est rendue en Finlande, en Norvège, en Suède (juin 1975) et au Danemark (septembre 1975). Les représentants canadiens ont exploré, avec leurs homologues scandinaves, les possibilités de coopération en ce qui concerne le lancement d'entreprises conjointes de production, l'échange des connaissances techniques et la comparaison des politiques industrielles.

Danemark

En mai, M. Trudeau a fait une visite officielle à Copenhague, où il a eu des entretiens avec le premier ministre du Danemark, M. Anker Jorgensen, sur une gamme étendue de questions qui intéressent les deux pays. Un des résultats non négligeables de cette réunion a été l'annonce, par le Danemark, qui est membre de la Communauté économique européenne, de son appui au projet d'un lien contractuel entre le Canada et la Communauté.

Finlande

Au cours de la réunion au sommet tenue à Helsinki, en juillet, à l'occasion de la CSCE, M. Trudeau a rencontré le président de la Finlande, le Dr Urho Kekkonen, et il a eu des entretiens non officiels avec les chefs de gouvernement de plusieurs pays nordiques. À l'occasion du soizante-quinzième anniversaire du président, le 3 septembre, et en signe de reconnaissance envers la Finlande, hôte de la conférence, l'ambassadeur du Canada a offert à M. Kekkonen la série de pièces de monnaie commémorant la tenue des jeux olympiques au Canada.

Le ministre des Affaires étrangères de Finlande, M. Olavi Mattila, a fait, en septembre, un bref arrêt à Ottawa, où il s'est entretenu avec des hauts fonctionnaires du ministère des Affaires extérieures et de quelques autres ministères.

Islande

Le rôle des collectivités islandaises du Manitoba et de la Colombie-Britannique dans l'évolution culturelle et économique du Canada a été évoqué au cours des visites faites en janvier par le premier ministre, M. Geir Hallgrimsson, et, en août, par le président, le Dr Kristjan Eldjarn, et le ministre des Affaires étrangères, M. Einar Agustsson, venus participer aux fêtes du centenaire de la fondation de la première colonie islandaise du Canada. Les deux groupes de visiteurs se sont arrêtés d'abord à Ottawa, où M. Hallgrimsson s'est entretenu avec M. Trudeau des relations entre les deux pays. Le président Eldjarn a été l'hôte du gouverneur général.

Norvège

En décembre, le Canada et la Norvège ont signé un accord *jalon* sur la pêche où chacun des deux pays a consacré par une entente bilatérale les principes régissant la gestion des ressources par les États côtiers, principes déjà dégagés lors de la Confèrence sur le droit de la mer. L'accord témoigne de la bonne volontè qui existe entre les deux pays et il devrait servir de modèle pour la négociation d'accords semblables avec d'autres qui pratiquent la pêche au large des côtes du Canada.

En juin, les membres du Comité parlementaire de la défense de la Norvège sont venus au Canada pour s'y entretenir avec leurs homologues et y étudier des installations diverses.

En octobre, une mission économique norvégienne dirigée par le secrétaire général du ministère du Commerce et de la Navigation maritime a eu des entretiens non officiels, à Halifax, sur la possibilité d'entreprises conjointes, d'échanges techniques et de ventes de matériel.